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Биологическая безопасность: социально-правовые и терминологические характеристики
В статье рассматриваются социальные предпосылки к возникновению феномена биологической 

безопасности, приведшие к оформлению ряда международных актов, содержащих концептуальные 

основы и принципы обращения с биологическими веществами в мирных и военных целях. Проведен 

анализ правовых, доктринальных и научных подходов к общему категориальному пониманию безопас-

ности и национальной безопасности, в результате чего определено место биологической безопасности 

в структуре видов безопасности. Рассмотрены терминологические особенности и противоречия таких 

понятий, как биологическая безопасность и биологическая защищенность и других производных от них, 

формулируемых на основе межгосударственных и передовых зарубежных и национальных подходов. От-

мечается, что в российском государстве не обеспечено четкого разграничения таких понятий, кроме того, 

по отдельным видам безопасности, в числе которых биологическая безопасность, не сформулированы 

официальные доктринальные подходы со стороны государства, что в будущем может стать предпосылкой 

для ряда трудно разрешимых проблем. Предлагается авторская интерпретация понятий «биобезопасность», 

«биозащищенность», «лабораторная биозащищенность» и «биотерроризм». Обосновывается целесообраз-

ность использования таких понятий для целей унификации правовых норм при условии необходимости 

формирования доктрины биологической безопасности.
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Biological Security: Sociolegal and Terminological Characteristics
The article discusses the social prerequisites for the emergence of the biosafety phenomenon that led to 

the design of a number of international acts containing the conceptual foundations and principles of handling 

biological substances for peaceful and military purposes. The analysis of legal, doctrinal and scientific 

approaches to a common categorical understanding of safety and national safety is carried out, as a result of 

which the place of biological safety in the structure of types of safety is determined. The terminological features 

and contradictions of such concepts as: biological safety and biological security and other derivatives from 

them, formulated on the basis of interstate and advanced foreign and national approaches, are considered. 

It is noted that in the Russian state there is no clear distinction between such concepts, in addition, for certain 

types of security, among which there are no formal doctrinal approaches by the state, which in the future may 

become a prerequisite for a number of difficult to solve problems. An author’s interpretation of the concept 

of biosafety, biosecurity, laboratory biosecurity and bioterrorism is proposed. The expediency of using such 

concepts for the purpose of unification of legal norms is substantiated, provided that it is necessary to formulate 

a biological safety doctrine.
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